
 

 

 
 
 
 
 
 
  

 

Des victoires certaines 
 
En réponse aux coupes budgétaires proposées par le Conseil 
d’Etat et aggravées par le Grand Conseil, les services publics, 
dont l’école, ont engagé une forte mobilisation cette année. 

La manifestation du 29 janvier 2015 qui a réuni plus de 4'000 
personnes, dont beaucoup d’enseignants, a permis de faire 
revenir le Conseil d’Etat sur l’ouverture de négociations sur 
SCORE.  

La grève administrative des notes suivie par plus de 1'150 
collègues est une victoire sans précédent, tant par sa forme que 
par les résultats obtenus puisque, par courrier le 29 avril 2015, le 
Conseil d’Etat confirme, après deux réunions de négociations, 
que les accords signés en 2013 seront appliqués intégralement.  

 

Mais qu’est-ce qui nous attend à l’automne ? 

 
Le jeudi 4 juin, le PLR demandait l’urgence au Grand Conseil 
pour voter le projet de loi Personal Stop qui consiste à ramener le 
déficit de l’Etat à 8 milliards en bloquant l’augmentation des 
postes. L’objectif avoué est de faire une économie de 500 
millions par an.  

Le lendemain, ce même Grand Conseil décidait d’ajourner le 
vote dans l’attente du projet de budget 2016 du Conseil d’Etat 
mis ainsi sous pression. 

Cette épée de Damoclès permet de mesurer la dureté des 
projets concernant la fonction publique. Les signes avant-
coureurs du projet de budget 2016 sont forts inquiétants, de 
même que les nombreux projets de lois traités actuellement au 
Grand Conseil et pour lesquels la solution à tous les problèmes 
est : le démantèlement du service public. 

Plus inquiétant encore : une demande discrète du Conseil d’Etat 
à l’Office du Personnel de l’Etat pour qu’il chiffre l’économie 
possible si les enseignants travaillaient une heure de plus…! 

 

La vigilance est donc de rigueur. Les associations locales devront 
faire remonter tous les problèmes dans les établissements et le 
Bureau vous informera dès la rentrée de l’état d’avancement des 
différents dossiers.  

D’ici là, comme nous aurons besoin de toutes nos forces, bonne 
récupération ! 
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Le bureau de l’UCESG sera 
fermé du 10 juillet au 17 août. 
En cas d’urgence, merci de 
nous contacter par mail à : 

secretariat@union-ge.ch 
 
 
 

 
Bonnes vacances 
 à toutes et tous ! 
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Campagne nationale : 20/20 

La conférence des présidents de la Société Suisse des Professeurs 
de l'Enseignement Secondaire II (SSPES) s’est réunie les 29 et 30 
mai à Lausanne. Elle a finalisé son argumentaire pour 
revendiquer, au niveau national, 20h d’enseignement pour 20 
élèves au maximum par classe.  
 
Derrière le slogan 20/20, une campagne nationale est en 
préparation. 
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Formation continue : aide aux 
élèves en difficultés 
Le projet de réforme de la maturité 
gymnasiale, au point mort depuis 
bientôt deux ans, a permis d'évoquer 
à de nombreuses reprises la question 
des élèves en difficulté au collège. Il 
a été question du rôle du maître de 
groupe, des cours d'appui, des cours 
de méthodes de travail. Des 
propositions concrètes existent : un 
sous-groupe de travail a remis un 
rapport qui les évoque de manière 
détaillée. Le nombre de postes 
nécessaires à la mise en œuvre de 
ces mesures a même été estimé. 
Depuis la remise du projet de réforme 
à M. Charles Beer, plus rien. Si la 
question est bien remise sur le tapis 
par les délégués Union aux différentes 
commissions concernées, il faut bien 
constater que le dossier n'avance 
pas, du moins pas de manière visible. 
C'est d'autant plus regrettable que le 
problème est patent et paraît 
s'aggraver. Nombreux sont les élèves 
qui sont en échec, non seulement en 
fin de première année, mais 
également en fin de deuxième ou de 
troisième année. M. Sylvain Rudaz, 
Directeur Général du Secondaire II, 
soutenait très régulièrement qu'il 
serait certainement possible de 
réaliser les économies demandées au 
DIP par la mise en place de mesures 
visant à permettre aux élèves de 
remédier à leurs difficultés ou à se 
réorienter. Reste à savoir quand les 
changements concrets commen-
ceront à poindre. 
L'Union soutient l'idée qu'il faut allouer 
des moyens pour venir en aide aux 
élèves en échec. Pour aller au-delà 
de la pétition de principe, elle a 
organisé une journée de travail sur ce 
thème. Encore une fois, des 
propositions très concrètes ont 
émergé, des outils de travail ont été 
présentés. 
Dans de nombreux établissements, 
des cours de méthodes de travail 
sont proposés. Mais on pourrait aussi 
imaginer que ces outils soient d'une 
manière ou d'une autre intégrés à 
l'enseignement, ou à l'accompagne-
ment des élèves par les responsables 
de groupe. 
La réflexion sur les dimensions 
relationnelles du rapport entre les 
élèves et les enseignants permettent 
en partie d'enrichir les possibilités 
d'action de ces derniers. L'objectif 
devient alors d'offrir une aide 
efficace, aide que l'élève est libre 
d'accepter ou non. 
Une formation continue sera 
proposée le 6 novembre prochain sur 
le thème de l'aide aux élèves en 
difficulté. 

Bâtiments, mixité et nouvelle carte scolaire 
Au-delà de la décision de remaniement de la carte scolaire 
(fermeture du CO de la Seymaz pour y accueillir le collège de 
Candolle et ouverture d’une nouvelle ECG au centre ville), la 
mise en œuvre des vœux de transfert des enseignants se déroule 
pour l’heure à la satisfaction des collègues concernés et se fait 
dans le respect des priorités statutaires décrites dans les accords 
sur l’emploi.  
Beaucoup d’enseignants de la Seymaz demandent une 
affectation au Collège de Genève ou à l’ECG: qu’ils soient les 
bienvenus parmi nous ! 
L’UCESG partage cependant l’inquiétude de la FAMCO qui 
constate que, malgré la fermeture du CO de la Seymaz, aucune 
classe supplémentaire ne sera ouverte ailleurs au CO à la 
rentrée, en raison de la suppression de 25 postes à l’ESI ! Ceci 
signifie bien entendu une augmentation du nombre d’élèves par 
classe et donc une limitation du nombre d’élèves pouvant 
bénéficier de passerelles.  
Par ailleurs, l’UCESG suivra le dossier des réaffectations de 
bâtiments et du personnel enseignant avec toute l’attention 
requise car plusieurs établissements de l’ESII seront concernés 
dès l’an prochain.  

 

 

L’UCESG s’engage à vos côtés 

 

L’IUFE… ça s’iufi ! 

L’UCESG participe au groupe de travail mandaté par Mme Anne 
Emery-Torracinta pour proposer, avant la fin de l’année, une 
refonte de la formation des maîtres du Secondaire (FORENSEC). 
La tâche est cependant rendue ardue à cause des « conflits de 
territoire » entre l’Université et le DIP et en raison de très 
mauvaises habitudes de gestion de la FORENSEC : modification 
de règlements a posteriori, inégalités de traitement, arbitraire et  
passe-droits, auxquels s’ajoute le manque de transparence à 
tous les niveaux. 
L’UCESG défend avant tout le principe qui consiste à former les 
enseignants qui ont et auront une place de travail, comme cela 
se fait à l’Institut Fédéral de Formation Professionnelle (IFFP) qui 
forme les maîtres des écoles professionnelles,  

Adhérez à l’UCESG, 
l’Union, c’est vous ! 

 

 


